

ANTRAG

An Herrn
Oberbürgermeister
Dieter Reiter

Rathaus, Marienplatz 8, 80331 München



09.04.2024

Ratsbegehren zur Bewerbung für die Olympischen Sommerspiele 2036 oder 2040

Der Münchner Stadtrat beschließt gemäß §4 Ratsbegehren der Satzung zur Durchführung von Bürgerbegehren und Bürgerentscheiden in der Landeshauptstadt München und in den Stadtbezirken die Durchführung eines Bürgerentscheids zu einer eventuellen Münchner Bewerbung für die Olympischen Sommerspiele 2036 oder 2040. Idealerweise wird der aus dem Ratsbegehren resultierende Bürgerentscheid am Tag der Europawahl am 09.06.24 oder der Bundestagswahl im Herbst 2025 durchgeführt.

Begründung

Am 12.12.2022 stellte die CSU mit Freie Wähler-Stadtratsfraktion den Antrag „München bewirbt sich für Olympische und Paralympische Sommerspiele“. Als Hauptgründe für eine Bewerbung führten wir aus, dass München zeigen könnte, dass nachhaltige und moderne Spiele ohne den Gigantismus von diktatorisch geführten Staaten möglich sind. Zudem wäre das ein Signal, dass wir die ganz großen Sportveranstaltungen nicht nur Diktaturen überlassen. Darüber hinaus hätten Olympische und Paralympische Spiele in München das Potential, den Sanierungsstau in der Verkehrsinfrastruktur (vor allem beim öffentlichen Personennahverkehr) aufzulösen und durch ein neues olympisches Dorf einen wichtigen Beitrag zur Schaffung neuen Wohnraumes leisten, wie das in den 60er Jahren des letzten Jahrhunderts bereits der Fall war.

Die Erfahrung zeigt, dass eine Bewerbung auch von der Bevölkerung getragen werden muss. Eine aktuelle Umfrage der RIM Marktforschung GmbH, die am 27.3.2024 veröffentlicht wurde, zeigt, dass fast zwei Drittel der Münchnerinnen und Münchner es begrüßen würden, wenn sich die Stadt als Austragungsort für Olympische Spiele bewerben würde (64,6% der Befragten stehen einer Münchner Olympiabewerbung positiv gegenüber, nur 28,3% würden sie ablehnen, es wurden 463 Münchnerinnen und Münchnern vom 26. Januar bis 23. Februar 2024 befragt).

Im Jahr 2022 haben die European Championships als kleine Schwester der Olympischen Sommerspiele in München auf voller Linie überzeugt. In der ganzen Stadt entwickelte sich ein besonderes Flair und das Feedback war durch alle Ebenen hinweg überaus positiv. München hat sich als Stadt mit seinen sportbegeisterten Bürgern, aber auch mit seinen eindrucksvollen Sportstätten großartig präsentiert. Dieser Rückenwind sollte genutzt werden und in eine Münchner Olympiabewerbung münden.

Prof. Dr. Hans Theiss (Initiative)
Stv. Fraktionsvorsitzender

Ulrike Grimm
Stadträtin

Alexandra Gaßmann
Stadträtin

Michael Dzeba
Stadtrat

Hans-Peter Mehling
Stadtrat